

CONGRESO COMUNAL EN TRES RIOS:

# Jóvenes analizan su papel en la comunidad

En Tres Ríos, los distintos miembros de las organizaciones políticas, comunales y religiosas dan los primeros pasos para la realización de un Congreso Comunal a la que se debe enfrentar diariamente la juventud de ese lugar.

En concordancia con lo anterior "El Trabajador" entrevistó al joven Pedro Soto, miembro del Comité preparatorio de dicha actividad. EL TRABAJADOR: ¿por qué razones se impulsa un congreso de esta naturaleza?

PEDRO SOTO:

En todas las comunidades del país, la juventud se topa con una serie de problemas que afectan su desarrollo, pero nosotros pensamos que es posible solucionarlos, si los jóvenes y las comunidades en general se organizan para luchar contra ellos. Ahora bien, para enfrentar esta lucha es necesario analizar las causas y efectos, para poder brindar soluciones concretas. En realidad, lo que pretendemos es estudiar la solución a la que nos enfrentamos los jóvenes; ésta es la principal razón, que nos llevó a plan-

tear la necesidad de este congreso.

EL TRABAJADOR: ¿Qué temas se analizarán en el evento?

PEDRO SOTO: El Comité preparatorio del Congreso encargó a su comisión de estudio, para que hiciera las propuestas de los temas a desarrollar. Podemos destacar como los más importantes, los siguientes:

- La juventud y la educación.
- La juventud y las... fuentes de trabajo.
- Drogas, prostitución y delincuencia.
- La juventud y la iglesia.

-Problemas del Caritón que afectan a la juventud.

-La juventud y la familia.

Como se puede notar, la temática que se desarrollará es bastante amplia y esto se debe a que en nuestro Congreso tienen cabida todas las organizaciones, sin importar credos políticos y religiosos. Pensamos además que los temas son del interés de todas las organizaciones y que apuntan hacia los problemas que más nos afectan.

EL TRABAJADOR: Cuando se habla de la participación de las diferentes organiza-

ciones que se han mencionado, ¿se refiere únicamente a organizaciones juveniles?

PEDRO SOTO: No, y esta pregunta es muy oportuna. Porque cuando nosotros hablamos de un evento que estudiará los problemas de la juventud, no nos referimos sólo a la participación de los jóvenes. Pretendemos que el Congreso sea obra de toda la comunidad, sin distinciones de ninguna índole. Ya que consideramos que la juventud es parte integrante de la comunidad, no es un sector aislado y en esa medida no sólo los jóvenes debemos participar.

EL TRABAJADOR: ¿Qué objetivos se plantea el congreso?

PEDRO SOTO: En términos generales, los objetivos son los siguientes:

- Unidad de las organizaciones en torno al Congreso.
- Brindar soluciones concretas a los problemas de la juventud
- Impulsar la organización, la participación de la comunidad y la juventud en la solución de sus problemas

## EN RELACION A LOS 214 DESPEDIDOS: SITUN da a conocer su posición

Como consecuencia de las medidas tomadas por el Consejo Universitario de la U.N.A. en donde 214 funcionarios de esa institución fueron despedidos, la Junta Directiva del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional (S.I.T.U.N.) se reunió inmediatamente para estudiar y analizar tales acontecimientos.

El Consejo Universitario argumentó que los despedidos lo que persiguen es que todos los funcionarios de la Universidad herediana ejerzan sus funciones solamente en dicha institución, para lograr una mayor eficacia y una mejor calidad académica en la U.N.A. Lo mismo que para poner freno a las anomalías que se presentaban en algunos contratos de trabajo, en donde muchos funcionarios aparecían como trabajadores a tiempo completo en varias instituciones.

Los acuerdos tomados fueron los siguientes:

Ejercer la defensa legal de todos aquellos afiliados que así soliciten, demostrando que han sido despedidos en forma injusta.

Apoyar las medidas adoptadas por el Consejo Universitario de la U.N.A. tendientes a alcanzar la honestidad en el ejercicio de la función universitaria, al resguardo de las finanzas de la institución y al logro de la excelencia académica y administrativa.

Declarar firme este acuerdo.

El comunicado es firmado por el presidente del sindicato, Juan Rafael Espinoza y por los restantes miembros de la Junta Directiva.

En la citada reunión de la Junta Directiva del S.I.T.U.N. se acordó hacer público un comunicado en el cual este sindicato fijaba su posición al respecto.

## FEUCR continua defensa de Iglesia El Tejar

En representación de la Comisión de Defensa de la Iglesia de El Tejar llegó a nuestra redacción Olga Marta González, Secretaria de Asuntos Nacionales de la FEUCR para comunicarnos que la lucha por la conservación del citado edificio ha encontrado gran apoyo en todos los sectores de la población y que muchos costarricenses han respondido positivamente al llamado de la Comisión para recaudar fondos para la campaña.

"El pronunciamiento de la Comisión que integró el Colegio de Ingenieros y Arquitectos, que debería producirse en estos días, y que esperamos que favorezca la conservación del edificio, nos servirá como argumento de importancia para salvar la



Olga González, Secretaria de Asuntos Nacionales de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica.

## Destruyen parte de la historia del país

Día a día se destruyen Costa Rica casas y edificios públicos que fueron construidos hace muchos años, en algunos casos a principio de este siglo. A veces se trata de construcciones que ya han comenzado a derrumbarse debido a la falta de cuidado que han sufrido durante largo tiempo. Otras son perfectamente habitables todavía. A estas últimas también se les bota frecuentemente para levantar en su lugar apartamento o locales comerciales o para transformar el parqueo del terreno en que se asentaban.



Un edificio de gran valor histórico fue destruido, el de la Antigua Biblioteca Nacional, para poner un parqueo.

Muchos de estos edificios y hasta poblaciones enteras, como Santo Domingo de Heredia, poseen un gran valor histórico y cultural. Por ser testimonio de otras épocas de la vida del país, permiten conocer mejor el pasado y en muchos casos tienen la particularidad de ser joyas artesanales que ya no se construyen.

En los últimos años, San José ha perdido los viejos edificios de la Biblioteca Nacional y el Palacio Nacional, y el Colegio de Señoritas ha sido amenazado de demolición. Ahora están a punto de destruir la Iglesia de Tejar del Guarco.

Parece curioso que nadie se preocupe por proteger esas viejas construcciones, cuando autoridades del gobierno y ex-gobernantes sí se ocupan de otros aspectos de nuestro patrimonio histórico, como las joyas y cerámicas precolombinas. Don Daniel Oubler, por ejemplo, es el propietario de una de las colecciones más valiosas de estas últimas. ¿Acaso es me-

La respuesta es bastante sencilla. Las joyas y cerámicas son mucho más fáciles de utilizar para comerciar, y tienen un gran mercado fuera de nuestro país. Se les puede trasladar con bastante facilidad, y hasta se les puede sacar fuera de las fronteras, para venderlos a buenos precios en Europa o Estados Unidos. Esos objetos cumplen casi el papel de billete: sirven para transportar fácilmente la riqueza de un lado para otro. En definitiva, son una buena inversión.

Con los edificios no pasa lo mismo. Para empezar, no hay un mercado internacional que pague buenos precios. Además, requieren que se les esté cuidando continuamente para que no se destruyan por el paso del tiempo, lo que ocasiona gastos permanentes, en algunas ocasiones muy grandes. A

diferencia de las joyas y cerámicas, solo tienen valor histórico y cultural. Como no representan una buena inversión, sus propietarios, si poseen mucho dinero, prefieren botarlos para construir casas nuevas, por lo general de alquiler.

Por su parte, las autoridades que deberían ocuparse de estos asuntos prefieren mirar para otro lado para no enfrentarse a los grandes propietarios de la tierra de nuestro país. La defensa de nuestro patrimonio histórico y cultural es una tarea en la que deben tomar parte todos los costarricenses honestos, ante la ignorancia e indiferencia típicas de los grandes capitalistas nacionales y extranjeros y de quienes gobiernan para ellos. En esta lucha están llamados a jugar un papel importante los estudiantes y los profesionales e intelectuales progresistas.

En este sentido, la campaña iniciada por la Secretaría de Asuntos Nacionales de la FEUCR es un gran paso que debe ser imitado por quienes están auténticamente interesados en preservar nuestro legado cultural.

# ARGENTINA

# ESPAÑA

El Comité Costarricense de Solidaridad con el Pueblo de Argentina está realizando una campaña por la Libertad de los Presos Políticos entre los que se encuentra la Campaña del Colón, y la denuncia de la situación de los presos en ese país.

Dentro de la campaña pro-liberación de los presos políticos se encuentra también actividades realizadas dentro de la Argentina como lo fue una misa "por todos los desaparecidos" celebrada el 10 de diciembre en la capital de ese país. Varios centenares de personas hicieron una marcha silenciosa en la Plaza de Mayo, frente a la Casa del Gobierno.

La misa fue en la Basílica de San Francisco, a 100 metros de la Casa de Gobierno, auspiciada por la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, familiares de los desaparecidos y detenidos, también la Liga Argentina por los Derechos del Hombre, las madres de Plaza de Mayo y el Movimiento Ecueménico por los Derechos Humanos.

Hace un año, dos religiosas francesas y 13 madres de desaparecidos fueron secuestradas por personas que se identificaron como personal de seguridad, hasta el momento no se sabe nada de ellas.

Los costarricenses deben responder a la campaña por la libertad de los presos políticos en Argentina, deben dar su contribución material y exigir a la Junta Militar Argentina una Navidad sin presos políticos.

El resultado del referendun sobre la Constitución en España demuestra el apoyo del pueblo español a las transformaciones operadas en ese país.

El promedio de votación en los comicios fue de un 70 por ciento, similar al de otros países, pero no acorde con el momento histórico que atraviesa España: la muerte del Franquismo y el nacimiento de un régimen de democracia burguesa.

La abstención más notoria fue en Euskadi, donde diversas organizaciones de izquierda habían llamado a votar no.

El Movimiento Comunista llamó a la abstención, cuestionando la legitimidad democrática del referendun porque el proyecto de constitución no fue divulgado previamente y no se discutió libremente. Se elaboró en secreto, impidiendo que el pueblo comprendiera la significación del contenido de la máxima carta, en síntesis el pueblo vota pero no sabe lo que vota.

Esta situación no significa que el pueblo español no apoye la apertura democrática, por el contrario lo que refleja es que sus expectativas iban más allá. Posterior a la muerte de Franco, se inició un proceso donde se permite el libre funcionamiento de los partidos políticos, sindicatos, libertad de prensa y opinión, y libre ejercicio de las libertades. Sin embargo, en los pueblos y zonas rurales estas condiciones todavía no resultan tan evidentes.

## Diputados ticos viajan a Cuba

El pasado lunes 11 de diciembre partieron rumbo a Cuba, un numeroso grupo de diputados de la Asamblea Legislativa.

Desde que se dieron las noticias de los preparativos del viaje, surgieron, como de costumbre, opiniones al respecto por parte de individuos y de los mismos órganos de prensa, comentarios por la radio y por la televisión.

Y es que este viaje es de un tipo diferente. No es una excursión turística, como muchas que se organizan ahora hacia Cuba, no es un viaje de negocios. Es un viaje en el que participan los que componen el Poder Legislativo de nuestra República; y por ende, es una representación (aunque no oficial) del gobierno de Costa Rica a la que va a Cuba.

Así lo entienden los que ven el asunto claro, así han sido recibidos y atendidos allí, y así también lo han captado quienes quisieran mantener aislada a la mayor de las Antillas.

Fue por eso, como lo decíamos anteriormente, que algunos costarricenses enemigos de la Revolución Cubana salieron "ladrando" cuando supieron del viaje de los diputados a Cuba.

En vista de que no pudieron impedir la salida de los legisladores, pues el bloqueo a Cuba está requiriendo por todo lado, dada la evidencia del asentamiento y fortalecimiento de su régimen, estos enemigos de Cuba han buscado por dónde salir al paso después de que se fueron los diputados. Y se han agarrado de la revisión de las

maletas de los pasajeros, que hicieron funcionarios cubanos.

¿No saben ellos, o se hacen los tontos, que otros enemigos de la Revolución Cubana, un poco más extremistas que ellos, volaron un avión cubano introduciendo una bomba de alto poder en la nave, que bien podría haber ido en una maleta de un pasajero, ya que las maletas se apartan de su dueño desde que el pasajero entrega su pasaje en las oficinas de la compañía?

¿No supieron que en esa oportunidad asesinados todos los pasajeros y tripulantes de esa nave, y que todavía se llora en Cuba por ellos?

Lo que tanto ha alarmado a la gran prensa costarricense es un simple acto de

rutina que realizan los trabajadores de Cubana de Aviación. La revisión de maletas se hace a todo pasajero que se embarque en una nave cubana por su seguridad y nada más que por eso.

No creemos que esto haya ofendido a los legisladores pues seguramente se les habrá explicado el por qué. Según los cables que han llegado en estos últimos días, la representación del Poder Legislativo de Costa Rica llegó bien a la isla, realiza visitas a museos, a desarrollos de planes agrícolas e industriales, y son agasajados y atendidos por los representantes del pueblo cubano o sea, los integrantes de la Asamblea Popular de Cuba, y por otras instituciones cubanas.

## Acuerdos entre gobierno cubano y cubanos en el exterior

Los acuerdos tomados entre el gobierno cubano y la Comunidad Cubana en el exterior son un triunfo para el Primer País Socialista de América Latina.

La reunión, que tuvo lugar por iniciativa del gobierno cubano, demuestra la preocupación por iniciar un diálogo con los cubanos residentes en el extranjero. En esas conversaciones se acordó la excarcelación de

tres mil reclusos sancionados por delitos contra la seguridad del estado, el gobierno cubano contribuirá a la reunificación de las familias actualmente separadas.

También autorizará la visita de cubanos residentes en el exterior, además se planteó la creación de un instituto del estado cubano para atender las cuestiones de la comunidad en el exterior, el derecho a la repatriación, la

posibilidad de becas para los jóvenes cubanos y la participación de niños residentes en el exterior en campamentos pioneros. Los primeros cuatrocientos presos contrarevolucionarios serán excarcelados en la segunda mitad de diciembre. Todos los meses se liberarán como mínimo 400 que serán trasladados a Estados Unidos u otros países, según sea su volun-

dad. La reunificación familiar es el segundo acuerdo, comprende la autorización de la salida permanente de cubanos por razones justificadas o aquellos que tengan vínculo familiar directo con personas de origen cubano residentes en el exterior. Las visitas a Cuba también fueron autorizadas, en la primera etapa se permitirá el ingreso de los grupos

# NICARAGUA

## GUARDIA NACIONAL SOMOCISTA DESTRUYE UNIVERSIDAD

Efectivos de la Guardia Nacional destruyeron oficinas, laboratorios, bibliotecas, sustrayendo objetos de gran valor.

Los militares alegaron que buscaban informes de la Guardia Nacional sustraídos por miembros del Frente Sandinista. Esa acción militar se extendió a la Universidad Centroamericana, la Católica, cuyas instalaciones fueron registradas aunque no ocasionaron daños.

Los locales invadidos son: el Recinto Universitario Rubén Darío, el Centro Universitario Regional de Carazo, el Edificio Central de la Universidad y la Facultad de Ciencias y Letras, cañoneada y ametrallada.

## ONU CONDENA A SOMOZA

Una resolución de condena a Somoza por la violación de los derechos humanos fue presentado ante las Naciones Unidas por Colombia, Cuba, Panamá, Yemen Democrático, Guinea Bissau y Venezuela.

El documento incluye un respaldo al pueblo de Nicaragua y la demanda de los derechos fundamentales de los ciudadanos de esa nación. También demanda el fin de la represión contra el pueblo y las violaciones masivas de los derechos humanos en cumplimiento de los principios de la Carta de las Naciones Unidas.

El proyecto exige de otros estados la aplicación de medidas que impidan y sancionen el reclutamiento de ciudadanos en calidad de mercenarios.

## SACERDOTE GASPAR GARCIA MUERE EN COMBATE

Gaspar García Laviana, sacerdote español comandante del Frente Sandinista, murió en un combate el lunes 2 en la región denominada El Infierno cerca de la frontera con Costa Rica.

El sacerdote había ingresado al Frente Sandinista en 1977, después de haber sido cura en varias poblaciones de Nicaragua entre las que están Granada, Tola y San Juan del Sur de Rivas.

La muerte de este cristiano combatiente sandinista es ejemplo para los cristianos de Centroamérica y el mundo, porque como lo dijera el mismo Gaspar García en una carta dirigida a los obispos, sacerdotes y religiosos: "No podemos quedarnos como mudos espectadores de la tragedia del pueblo mientras la dictadura somocista enloquecida por el oro y el poder sigue torturando y matando a los nicaragüenses como si fueran bestias sin derecho".

En ella también decía que su mejor aporte a la Iglesia Católica fue la declaración explícita de su compromiso con la Revolución de Nicaragua "visible y activa en el Frente Sandinista de Liberación Nacional", señala Gaspar García en su carta.

turísticos y las visitas individuales se reservan sólo para aquellas personas que lo justifiquen con motivos humanitarios.

Anteriormente ya se habían dado visitas de jóvenes y niños cubanos, los jóvenes emigrados integraron la Brigada Antonio Maceo, se agruparon producto del interés común de fortalecer los cimientos de su nacionalidad. La Brigada tiene filiales en Estados Unidos, México, Puerto Rico, España y Venezuela.

También durante el mes de julio niños nacidos en el extranjero, hijos de cubanos, visitaron Cuba. Fueron invitados por la Unión de Pioneros y pasaron vacaciones en el Campamento Internacional de Pioneros José Martí.

Todo este acercamiento se realiza a pesar del bloqueo dictado contra Cuba, y sólo confirma el fortalecimiento de Cuba Socialista.

Durante los primeros días de diciembre visitaron Cuba y realizaron trabajo voluntario en obras sociales en la isla.